

tife, est une feuille indépendante qui parle au nom des trois diocèses d'Aire, de Bayonne et de Tarbes sans être aucunement autorisée, pour ma part du moins. Notre feuille diocésaine a pour titre ; *Bulletin du diocèse de Bayonne.*

J'écris par ce même courrier à Bayonne pour que ma responsabilité soit complètement dégagée de telles publications et que la réprobation qu'elles m'inspirent soit évidente pour tous.

“ Ce n'est pas la première fois malheureusement que des confusions de titres entraînent des méprises qui me sont pénibles.

“ L'évêque de Bayonne se fait un devoir et un honneur de se conformer entièrement, pour sa conduite et pour les enseignements qu'il donne à son diocèse à la pensée, aux désirs, aux conseils et aux ordres de l'auguste et vénéré Pontife Léon XIII.

“ Daigne Votre Eminence en transmettre l'assurance à Sa Sainteté et agréer les sentiments de profond respect avec lesquels j'ai l'honneur d'être, de Votre Eminence, le très humble et très obéissant serviteur en N.-S.

“ † FRANÇOIS, évêque de Bayonne.

Sa Grandeur pense que cette double publication suffira pour indiquer à son clergé et aux fidèles du diocèse quel est le devoir qui s'impose.

L'article incriminé est tellement injurieux pour le Saint-Père que nous nous refusons à le publier. Une seule phrase suffira à nos lecteurs pour en juger :

“ Depuis quatre ou cinq ans, c'est en ce point que se résume toute la politique du Vatican vis-à-vis du gouvernement républicain : céder toujours, céder en tout et sur tout. ”

---